

Document 4

IMPACT DU CHANGE SUR LE COMMERCE EXTERIEUR :

L'euro est à son plus haut niveau historique et le billet vert s'écrase. Les entreprises marocaines, elles, vivent diversement cette situation.

Les conséquences sur les échanges extérieurs particulièrement sur les exportations marocaines sont bien connues. A l'heure où les accords de libre-échange avec les Etats-Unis sont mis en œuvre, cette situation ne risque pas de porter préjudice à certains entrepreneurs, ceux notamment dans le textile qui avaient réalisé d'importants investissements pour conquérir le marché américain. « L'impact est double », souligne d'emblée Badr Kanouni, directeur général de la Settavex. Pour ce qui est des effets qui touchent directement les exportations, il y a l'érosion des marges afin de garder les clients américains. Le dollar n'aide pas les entreprises qui avaient déjà du mal avec un marché exigeant et demandeur d'innovation. A côté de ces difficultés, se pose également le problème de la compétitivité du Maroc face à ses concurrents. Des pays comme l'Inde, le Pakistan et bien entendu la Chine qui facture en dollar ont un véritable avantage sur les pays comme le Maroc dont la monnaie est pratiquement arrimée à l'euro.

La faiblesse du dollar a considérablement atténué l'impact de la hausse du prix du baril de pétrole. En revanche, les approvisionnements en huile brute de pétrole se sont inscrits en baisse de 5% sur cette même période. C'est une situation qui n'est pas pour déplaire à la Caisse de compensation.

Mais à présent que le dollar est favorable, les industriels marocains ne doivent pas rater l'occasion de s'équiper à partir des pays asiatiques ou encore des Etats-Unis. Pour ce qui est de l'euro par contre, c'est l'effet inverse. Les exportateurs dans la zone euro se frottent les mains, alors que les importateurs eux payent le prix fort d'un dirham indexé pratiquement à l'euro.

Texte adapté

Source : La Gazette du Maroc du 14 Mars 2008

T.A.F

- 1 Expliquer les expressions soulignées.
- 2 Relever du document les effets de l'appréciation de l'euro sur :
 - a. La balance commerciale marocaine.
 - b. Le compte courant marocain.
- 3 Dégager du document les effets de la dépréciation du dollar sur :
 - a. La balance commerciale marocaine.
 - b. La caisse de compensation.